

Nuevo alcalde de San Miguel Centro denuncia corrupción en alcaldía

● El nuevo funcionario informó acerca de supuestas anomalías encontradas en el área tributaria, a lo que Will Salgado respondió.

Jacqueline Mejía
noticias@eldiariodehoy.com

La semana anterior, el alcalde de San Miguel Centro, Alex Torres, expuso a través de una entrevista varias supuestas anomalías encontradas en la documentación que dejó la administración anterior. Una de estas, dijo, se trata de siete empresas ligadas al ex edil Will Salgado, que estaban exoneradas de pago de impuestos valorados en 300 mil dólares; casos que señaló que ya están en vías de investigación.

El alcalde mencionó que se encontraron 7 expedientes de dichas empresas. Una de estas es TVO Canal 23 que refleja una deuda en pago de impuestos con la alcaldía, y el edil asumió que iban a ser congelados.

“Nos encontramos con siete expedientes en el escritorio, uno de ellos decía claramente la deuda que TVO tiene con la alcaldía, iban a ser congelados todos esos pagos. Nosotros inmediatamente tomamos cartas en el asunto, pero decidimos resguardarlo y estamos viendo hasta donde la ley nos permite para avanzar en esa investigación, porque son siete empresas las que se iban sin pagar sus impuestos debidos porque son cerca de 300 mil dólares”, dijo.

Para llegar a esos documentos, explicó que por aprobación del concejo tuvieron que mover a la persona que estaba en la administración tributaria por actitud sospechosa, a lo que llamó cambio estratégico a pesar de su negativa, según lo permitido por la ley del trabajador, siempre que no se le baje el salario ni su puesto de jefe indicó el funcionario.

Otro hallazgo que evidenció fueron concesiones de contratos a un grupo selecto de personas para administrar parqueos municipales y baños públicos, quienes se beneficiaban de los fondos que rondan los 5 mil dólares y con una mínima obligación de pago de impuestos de 50 dólares, dinero que asegura no entra a la alcaldía.

“Es una estructura bastante organizada, han dejado amarrados todos los parqueos municipales y baños públicos que corresponden a la

alcaldía y los han rentado entre 50 y 200 dólares, cuando esos ingresos tendrían que llegar a la alcaldía”, señaló el edil miguelino. En esos acuerdos, agregó, se prestó todo el concejo municipal anterior con el alcalde, calificando el hecho de injusto para la población.

Por estas sospechas el caso ya se encuentra en vías de investigación de manera física y documental conforme lo establece la ley.

Finalmente, dio a conocer la venta de nichos en el cementerio general de San Miguel, con el agravante que el mismo espacio aparecía con más de un propietario, razón por la que la población consideraba que había sido privatizado.

“El cementerio no está privatizado, se han aprovechado del poder vendiendo los nichos. Un ejemplo, se lo vendieron a Juan, se lo vendieron a Pedro y aun se lo están vendiendo a la señora que también llegó a buscar nicho; entonces cuando tu vas a enterrar tu familiar resulta que acabas de enterrar otro fallecido porque ya se lo vendieron a otra persona”, manifestó Torres.

El viernes 10 de mayo finalizó la primera semana de gestión del edil, y se dirigió a la población a tener paciencia, porque son muchas tareas en las que debe de trabajar y resolver pero asegura que su compromiso se mantiene.

La respuesta de Salgado

El ex alcalde de San Miguel, Wilfredo Salgado, respondió a las acusaciones. Calificó como falsa toda la información que Alex Torres expuso en contra él.

“La ignorancia de él lo hace hablar más de la cuenta”, dijo Salgado a El Diario de Hoy y explicó que las siete empresas no son de él. Entre estas mencionó que están Farmacia La Buena, Almacenes Durán Turcios, Franco Turcios y TVO Canal 23 y que son dos tipos de pagos que realizan los comercios, tasas municipales y el impuesto de IVA; en el caso de los impuestos, toda empresa está exenta, según mencionó en una resolución de la Sala de lo Constitucional.

“Primero la Sala de lo Constitucional declaró inconstitucional el cobro de los impuestos de las em-



El nuevo alcalde de San Miguel sostiene que en el cementerio municipal, un mismo nicho ha sido vendido a varias personas. FOTO EDH / JACQUELINE MEJÍA

presas de San Miguel por ser obsoleta y ordenó a la alcaldía de San Miguel y de San Salvador hacer una nueva ley de impuestos aprobada por la Asamblea ya actualizada”, aseguró Salgado, quien dijo haber puesto una pieza de correspondencia al palacio legislativo acerca de la nueva ley de impuestos para San Miguel, pero expresó que fue rechazada por la misma fracción de Nuevas Ideas.

“La ley de los alcaldes dice que se debe de cobrar por los servicios prestados, esas son las tasas municipales, y los impuestos los aprueba solo la Asamblea, esos los pagan las empresas que declaran IVA. Por ejemplo, una vendedora puede pagar uno o dos metros de la acera pero no paga barrido de calle, alumbrado público, pavimento ni recolección de basura, eso lo paga el dueño de la propiedad que está inscrito con el IVA en base a los bienes que tienen, eso no quiere decir que ellos estén exentos de las tasas municipales”, explicó.

Cobros mínimos en tasas

“Desde que la alcaldía existe hay baños públicos, y desde que yo entré en el año 2,000, el 90% de esos baños se le daban a personas discapacitadas o con enfermedades terminales, que pagaran un impuesto



Alex Torres, el nuevo alcalde, sostiene que la anterior administración favoreció a varias empresas. Will Salgado lo niega. FOTO EDH

acorde a la cantidad de gente que entra a esos baños para que ellos los administren, porque a la alcaldía le tocaba colocar papel higiénico, detergente, dos o tres empleados y eso no lo dice el alcalde actual el solo ve lo que entra pero no lo que sale”, explicó Salgado.

Señaló que eran más los gastos y pérdidas y las entradas eran pocas, por eso se apoyó a personas que echaran a andar el funcionamiento de esos servicios, y señaló que el

edil ha tomado parámetros de ingresos erróneos por los baños privados en el centro de la ciudad que esos sí están exentos de pago a la alcaldía aseguró.

Finalmente, con el tema de las tumbas que han sido vendidas recordó que es un problema que él mismo denunció en el periodo de Miguel Pereira, donde el encargado de los cementerios hizo esas ventas y que ahora está enfrentando cargos, pero sigue prófugo de la justicia.